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年来!长沙市天心区青园街道社区居民熊景章每天都要在

各种各样的废品中"淘宝#!对他来说!"每多捡一个塑料瓶!女儿

的学费就又多了一点$ %正是靠着这份坚强的父爱!熊景章培养出

了一个金凤凰&&&

"#

岁的女儿小微'化名(不仅屡屡在国际)国

内体操比赛中获奖! 在今年的高考中! 她的成绩上了一本线$

$

日!记者走进这个特殊家庭!聆听这个特殊的父爱故事$

江西!电动车将"挂牌#管理
本报讯

$

日!记者从江西省
交警总队了解到!交警部门正在
制订非机动车管理办法" 届时!

电动自行车将实行#挂牌$管理%

据了解!该办法主要是针对
电动自行车 & 残疾人机动轮椅
车&汽油机助力自行车等交通工
具" 根据该管理办法!针对非机
动车辆增多的问题!对电动自行

车&残疾人机动轮椅车 &汽油机
助力自行车和人力三轮车实行
总量控制" 但是!实施前应举行
听证会"

对于要求挂牌的车辆!将实
行严格管理!对于违规上路的车
辆除给予相应的处罚外!还将处
以

%&

元的罚款或者警告"

据!江南都市报"
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!

月
"

日# 山东济南

大明湖路小学在济南文庙

前举行毕业典礼$ 为修复

文庙# 该小学即将迁出原

设在文庙中的校址$ 学校

将今年的毕业典礼安排在

文庙前举行# 使其更具纪

念意义$ 新华社发

编辑 杨学栋
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从基层营业员、店长、经理到集团总经理、董事

长，在郑州各大知名商贸服务企业，都能看到郑州

市商业贸易技工学校毕业生的身影，他们或被评为

劳动模范，或被评为技术能手，尽展才华，引领风

流。在近 ３０年的办学历程中，郑州市商业贸易技工
学校取得了一系列非凡成就，为河南商业、服务业

培养了数以万计的优秀人才，成为河南商贸职业教

育的品牌学校。

中部崛起的大潮中，校长高兰英带领学校一班人，

本着 “踏踏实实做事、实实在在做人”的原则，围绕

中部崛起和郑州区域性商贸中心城市建设，紧抓质量

建校这个 “牛鼻子”，坚持科学发展观，坚持构建和谐

校园，全神贯注搞建设，一心一意谋发展，在着力建

设高水平的商贸职业教育品牌学校的进程中，谱写了

一曲壮丽的乐章。
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教师素质决定教育质量和学校命运。郑州市商业

贸易技工学校一直把提高教师素质作为一项整体工程

实施，长年来致力于打造理论、实操、科研 “三师型”

教师，为学校的教育质量夯实了根基。

商业贸易技工学校老师的时间表总是安排得满满

的，除了日常的业务进修，还要自觉地去读书、搞实

践、做研究牷到了寒暑假学生们休息，老师不休息，学
校要组织老师们进行教学培训。记者想去学校采访老

师都要预约好几次，高兰英校长满含歉意地说： “老

师们都太忙了。”

郑州商业贸易技工学校的老师都具有三重身

份：站在讲台上是老师，下了讲台就是科研工作

者，定单教育研究和德育研究两个科研课题让教

师的业余时间变得充实起来；到了寒暑假，老师

还会成为企业里的 “职工”，这就是学校大力推行

的教师顶岗实习。 “只有站在企业的第一线，才

能真正知道企业需要哪种类型的人才；只有切身

体会了，才能知道到底该怎样讲课，到底该传授

什么知识，这样的教学才更有目的性。”高兰英告

诉记者， “我们身上的责任很重啊，要让学生们

出去了都能找到好工作。我总觉得家长们的眼光

都在看着我，在问我： ‘孩子交给你们了，让他

有出息了吗？’”

春花秋实，躬耕自有收获。近年来，学校先后有

１０多名教师获国家 “十五”教科研优秀论文奖，４０多
名教师获省、市优质课或优秀论文奖，１０多名教师在
国家、省市技能大赛中获奖或获得优秀辅导员称号，

近 ８０名教师在省级以上核心学术期刊上发表专业论文
２００余篇。
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职业技术教育的目的是培养职业人，即培养高素质

的技术技能劳动者，实质就是就业教育。因此，技工学

校既要进行具体岗位、具体工种需求的技能教育，又要

进行适应市场变化和产业结构调整的能力本位教育。

与时俱进是发展的根本。郑州市商业贸易技工学

校根据市场需求，通过不断的创新与改革，逐步形成

学校集职业技能培训、就业指导、创业培训于一体的

课程设置新体系。课堂上，学校鼓励教师采用新设备、

新方法，变 “依赖教材”为 “依靠生产实践案例”，有

效启迪学生思维，调动学生学习积极性。如讲商务谈

判课程时，因为其实践色彩较浓，老师课下就注意及

时收集国内外各行业优秀商务谈判案例，课上坚持采

取案例教学。打破了过分依赖教材的格局，形成了以

教材为蓝本，以自编讲义为主要课堂活动内容的实践

教学体系，丰富了课堂内容，活跃了课堂气氛。同时，

教师还把一些国内外比较经典的案例附在教材中，既

加强学生对有关商务谈判原理的理解，又可用作课堂

上的案例分析，提高了教材的实践性。在商品经营课

中，采用学生 （小组）创办小型超级市场的项目工程，

从市场调研、商圈规划、商品定位、卖场布局、促销

策略等方面着手，经过项目创意、计划方案、具体实

施和成果展示等过程，全面锻炼学生的专业能力。

为了更好地督促学生提高动手能力，学校大胆进

行了考试考核模式改革，一改过去以理论考试为主的

老习惯，采取理论考试、技能考核各占５０％的办法。任
课教师根据教学计划和大纲要求，将学科能力要求细

化，确定具体的能力培养点，逐步探索并建立起学科

实操考试试题库。如市场营销课程考核，不看学生将

知识点背得熟练与否，而是设定相应的营销场景，让

学生扮演不同的角色来检验营销技能的应用能力；学

校还会给出一个题目，让学生多方面搜集信息进行解

答，并在解题的过程中学会思考，学会综合处理搜集

的信息，提高应用知识的能力；因为毕业后要进入商

贸服务业，学生的表达能力也成为考核中必不可少的

一项。学校专门成立实操考试裁判团，按照国家职业

技能鉴定考试的要求，严格进行操作，让考试成为培

养学生创新能力、实际动手能力、分析问题及解决问

题能力的一个途径。
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毕业生大部分将由定单企业接收录用，企业不需

要再进行岗前培训，学生毕业即可直接上岗，避免

了时间、资源上的浪费，大大提高了学生的就业稳定

性……这是学校、企业双赢的结果，是学校实行校企

合作的成绩。

为达到与市场接轨，郑州市商业贸易技工学校与

市内外数十家知名企业签订校企联合和

订单教育协议，企业定人才规格、定课

程计划、定评价标准，学校根据企业需

求调整专业结构，开办 “企业命名班”，

进行定向培养，毕业生定向就业，并进

一步拓展 “定单培养”。校企合作和定单

教育使学生进入学校后以企业准职业人

身份接受教育。

把卖场搬进课堂是商业贸易技工学

校的另一创举。学校每班每周拿出 ４个
课时，定期邀请各企业人力资源部经理

等中高级管理人员和业务精英对毕业生

进行就业指导，将职业精神和企业文化

的教育融入实践教学环节，从而让学生

在就业时赢得主动。一方面实现了校园

环境的企业化，按照企业的管理模式组

织实训，突破了只限于感性认识的旧模

式，建立有利于培养技术应用能力和综

合应用所学理论知识解决实际问题的新

模式，另一方面，学校与企业的关系由

单向援助转变为双向介入，由过去培养、

使用分离 “背靠背”变为培养、使用合

一 “脸对脸”，真正成了 “一家人”。

为了切实锻炼学生的实际操作能力，

培养应用型技能人才，学校还积极推行

半工半读、工学交替的教学模式，在省

内外数十家用人单位都建有学校的实践

基地。学生在学校完成一定量的文化基

础课和专业课学习后，根据课时安排或利用假期到实

践基地带薪顶岗实习，学校派专业课教师到企业进行

实习指导。２００５、２００６连续两年派出 １００余名学生进
行暑期社会实践。２００７年暑期，近 １００名学生已于 ６
月中旬进入福州实践基地进行为期三个月的社会实践。

当学生结束社会实践回到学校，他们不但攒足了一年

的学费和生活费，还为自己下一步的学习和就业积攒

了经验。

经过几年的探索，郑州市商业贸易技工学校取得

了累累硕果：迁入现代化的新校区。标准的塑胶运动场

是学生强身健体的首选地；重新调整的校园宽带网、

１０００余台配置先进的多媒体电脑让全校师生在信息时代
游刃有余；多媒体教学手段，科学精细的现代管理制度

体系是学校现代化的一个侧面。学校被认定为国家级重

点技工学校，并连续获得全国商业职业教育培训先进单

位、郑州市职业教育先进集体等多项荣誉称号。２００６年
８月，又高票当选郑州 “市民满意的职业技术院校”。

面对职业教育的新形势，高兰英校长为郑州市商业

贸易技工学校设计了一幅宏伟的蓝图：争取用３～５年左
右的时间，使学校在办学规模、综合实力、创新能力等

方面达到行业一流水平，建设高级技工学校和技师学院，

打造全省、全国商贸职业教育品牌学校。 &'(
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借养梅花鹿诈骗 !"#亿元
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本报讯 因涉嫌集资诈骗
'()

亿元!

*

月
+,

日凌晨!亳州市警方
对万物春科技开发有限公司涉案
人员进行集中抓捕!该公司

-%

名
高管被依法采取强制措施" 消息
传开!

!

月
.

日!山东&安徽等地的
./&&

余名投资者来到万物春公司

讨债"

今年
)

月 ! 亳州市公安局
根据群众举报线索 !依法对 '万
物春 $ 公司涉嫌集资诈骗进行
侦查 "

警 方 查 明 (

.&&)

年
#

月
"#

日注册成立的万物春公司 !

从最初的注册资金
%&

万元开
始 !以联合养殖梅花鹿为名 !以
高额返利为诱饵 ! 与客户签订
联养合同 ! 许诺以

,&&

元为一
份 ! 分半年期返还利润

.&0

和
一 年 期 返 还 利 润

1%0

两 种 模
式 ! 采取到期连本带利 一次返
还和一年期利润逐月返款的方
式 !诱使大量群众投资入股 !诈
骗范围涉及

*

省
1!

个市 & 县 %

至
.//*

年
%

月 !该公司涉案的
集 资 诈 骗 金 额 高 达

"2)

亿
元 % 据 !安徽商报 "

遏制炒房深圳再出重拳
本报讯

)

日!深圳市政府召开全市房地产市场
秩序专项整治工作会议!出台了)深圳市房地产市场
秩序专项整治工作方案*!从而拉开了又一轮房地产
市场秩序专项整治的序幕% 此次整治的范围是全面
依法查处房地产开发企业& 中介机构及其从业人员
的违法违规行为!重点严厉打击哄抬房价%

根据建设部和广东省有关通知 ! 深圳市政
府最近研究制定了 )深圳市房地产市场秩序专
项整治工作方案 *% 方案中明确 !各有关部门将
针对房地产开发建设交易的各环节 ! 对在建并
已进入商品房预售环节的房地产开发项目进行
全面清理 ! 对有群众投诉或举报的商品房项目
进行重点检查 %

不久前! 本报对深圳当前房地产市场上存在的
捂盘惜售&内部认购&哄抬房价等行为进行了连续报
道% 截至

*

月底!深圳工商部门对
)*!!

家房地产开
发企业和中介企业进行了检查!对其中

%.

家发出了
整改通知书!

".

家企业被吊销执照%

据!南方都市报"

./0

123456

!

月
&

日凌晨
&

时许# 一辆厢式货车

途经浙江省上虞至三

门高速公路嵊州市境

内时#突然起火$当地

公安% 消防部门接警

后迅速前往扑救$

新华社发
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困难家庭!

女儿是国家一级运动员

#女儿
)

岁半时!同龄人不敢玩的前滚
翻&后滚翻等动作!她小小年纪却玩得兴致
勃勃% $熊景章回忆%

从那时起! 同在一家并不景气的工厂
上班的熊景章夫妇省吃俭用! 将小微送到
体操训练学校进行专门训练% 只要是小微

在湖南的比赛! 熊景章夫妻总是想方设法
到现场为女儿加油%

从
",,1

年 起 ! 小 微 屡 屡 摘 获 全
市 &全省各类体操比赛的奖项 % 今年

)

月 ! 小微还获得了国家一级运动员资
格 %

在熊景章家中 !电视机 &冰箱都是熊
景章收废品时

"//

元 &

.//

元换回来的 !

对熊景章来说 !尽管生活很艰苦 !但女儿

近
)/

本各种获奖证书 &

%

枚奖牌却是无
价之宝%

坚强父亲!

为女儿当了
$

年破烂王

.///

年!熊景章夫妻都失业了!一家人
只能靠每月

*//

元的下岗工资苦苦支撑 %

而此时!女儿小微已经升入初中!每年各类
费用近万元%

苦苦思索了几天后!已经
%1

岁的熊景
章决定去收废品!#再苦再累也要供孩子读
书% $对他来说!当时最大的难题就是根本
不懂怎么收废品! 他常常收了一天的废旧
塑料!结果送到废品收购站才发现!这些东
西对方根本不要% 一个月下来!熊景章没赚
到一分钱!此时正逢过年!熊景章家中已经
穷得揭不开锅% 幸亏当时社区及时送来了
油和米%

!

年下来! 熊景章靠着自己的毅力!一
点一点存钱!将女儿顺利从初中送入高中!

直至今年毕业%

懂事女儿!

喜事连连高考上了一本线

知道家中的困境! 女儿小微不仅学习
更努力!也从不向父母多要求什么% 对父亲
的辛劳!小微看在眼里!疼在心里%

熊景章说(#别人家的女儿没出过国!

没拿过这么多奖! 更别说获得国家一级运
动员资格了! 哪个做父母的有我们这么好
的女儿+ $

今年高考! 小微的成绩上了全省一本
线!等待录取通知书的日子里!小微对未来
充满憧憬(#等我以后工作了!不管怎样!我
一定要尽量让爸爸妈妈过上好日子! 报答
他们的疼爱% $ 据!长沙晚报"

"打工女皇$吴士宏
离别 %年重返 &'(

本报讯 一度抛净所持
345

股票的 #打工女
皇$吴士宏!在离开

345%

年后又再次回归董事长
李东生麾下%

!

月
.

日晚!

345

多媒体在香港联交
所网站挂出了李东生亲自签署的吴士宏任命公
告%

自
.//.

年离开
345

后 !

.//*

年
1

月
./

日吴
士宏将

'//#

万自然人股悉数转让给
'/

名自然人!

套现逾
)///

万元!不再持有
345

集团的股份!彻底
中断与

345

的联系%

据了解 !当年空降加盟
345

后 !#天地人家 $

战略曾是吴士宏 #最得意的作品 $% 当时吴出任
345

信息产业集团的总经理 !是 #天地人家 $战略
的初创参与者和主要实施推进者% 但由于当时网
络电视在中国没有形成气候 !该战略并未广泛推
开 !也未能实现李东生所期望的市场预期 % 同时
吴士宏分管电脑业务 !但业绩被业界评为 #乏善
可陈$%

如今离开
345%

年的吴士宏走回头路加盟
345

!令业界一片哗然% #吴士宏当时是在
345

股票
价最低时抛售股份的! 这表明她对

345

不再有信
心% $行业专家刘步尘分析称!目前

345

亟待解决的
是战略经营扭亏!即使像万明坚&吕忠丽等老帅都回
来也改变不了% 据!新京报"


